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Lérida

Bailarín Marcial pide amistad
para Cataluña y Aragón

Las aguas del Ebro y del
Segre constituyen motivos
de enf rentamiento

«Empecemos catalanes y ara-
goneses por considerarnos amigos
en todo y enemigos en nada», di-
jo en Lérida ei senador Alberto
Bailarín Marcial , en su discurso
como mantenedor de' certamen
mariano en honor de la Virgen
Blanca.

Cuando se habla así es que las rela-
ciones no son demasiado cordiales en
algún punto. Y ese punto es el agua.
Los aragoneses se han soliviantado an-
ta el adelanto presupuestario para 1979,
señalando que el canal tio Balaguer to-
maría agua en el no Ese. a. Automática-
mente la Diputación General de Aragón
ha protestado, por eso, y por esas can-
tidades que se añaden cara iniciar las
obras <íel trasvase de! Ebro

Con Baliann Marcial conversamos so-
bre este tema, y la verdad es que tam-
poco nos aclaró mucho. Nos ofreció la
alternativa del ingeniero oscense Fer-
nández Susin, que propone la regulación
del Noguera, su trasvasa ¡al Segre, y e!
aprovechamiento de esta agua para Bar-
celona. Algo que los leridanos han re-
husado ya, y qus encontró en las tie-
rras de Lérida una firme oposición

Ademís se da el caso concreto de
que el Noguera-R.bagorzana esta real-
mente regulado con los emba&es de Es-
cales, Canyei'cs y Santa Ana. Ocurre
simplemente que el da Canyelles ha
sido un desastre do construcción y has-
ta hace muy poco tiempo ha estado re
tirado de todo SPtvic:n, a consecuencia

Reus

obras de la 'Ronda
En la sesión plenana el Ayuntamien-

to de Beuñ, el alcalde señor Colas, ha
informado que pe ha procedido ñor par-
te del Ministerio de Obras Públicas y
Urbanismo a la adjudicación de las
obras rte construcción de !s ronda de
Reus, y que llevará a cabo ila Instala-
ción de semáforos en !a carretera de
Salou [frente al barrio Montserrai) y
en la carretera de Alcolea del Pinar
(frente a 'a urbanizar-'on Pelayo).

Quizás con fil trasíondo de ios 'iníe-
rfog-antes del trasvase del río Mont-
sant, el señor Colas informó que el
consumo de egua medio diario durante
el mes de octubre ha sido de 27.072
metros cúbicos, y a preguntas del con-
cejal señor Vidal sobre ei volumen de
aguas que suministra Reus a la empre-
sa Taosa, así como otras empresas
radicadas en nuestro término munici-
pal y con respecto a los mataderos In-
dustriales, el alcaide indicó que existen
en nuestro término 20 empresas indus-
triales que consumen agua en tma esca-
la, que va desde los 900 metros cúbicos
a los 6.00Ü metros cúbicos por cuatri-
mestre, y concretándose e les empre-
sas Teosa y Prograsa, la primera el
8,5 por ciento del consumo globa! da
R#U3, y Ja segunda el 18 por ciento, y
en cuanto e los mataderos Industriales,
88 suministran con producción propia.
Ángel CAMACHO.

de unas graves filtraciones. Y el embal-
se de Santa Ana no puede conceder el
caudal de agua qus necesita el canal
de Balaguer, en buena parte porque sus
aguas se desvían hacia Aragón, a tra-
vés del canal de Aragón y Cataluña.

Dos terr i tor ios y dos
poblaciones

La verdad es que Bailarín Marcial,
que hizo un discurso muy bonito y muy
conciliador, no estuvo, a nuestro modo
de ver, en la realidad de Jas circunstan-
cias actuales, en cuanto al agua se re-
fiere.

«Empecemos catalanes y aragoneses
por considerarnos amigos en todo y ene-
migos en nada. Somos pueblos vecinos
—siguió diciendo el senador oscense—,
pero la vecindad no debe degenerar en
rivalidad ni ser fuente de conflictos Del
mismo modo que la paz entre los esta-
dos se preserva proclamando la inmodi-
ficabilidad de sus fronteras, asi noso-
tros, aragoneses y catalanes, hemos de
leconocer los limites actuales y olvidar
cualquier tipo de anexionismo, que no
servina mas que para irritar a unos y
otros. Ni hay una Cataluña aragonesa ni
un Aragón catalán. Existen dos territo-
nos y dos poblaciones perfectamente
diferenciados. Lo único que hay es Ca-
taluña y Aragón Este sería el primer
principio de la futura convivencia que
nos aguarda y que hemos de desarro-
llar al máximo en beneficio de ambos
pueblos. El segundo principio lo cifraría
yo en eliminar por vía de superación,
antiguos contenciosos que nos pueden
llevar a enfreníamientos innecesarios,
siendo asi que cabe encontrar solucio-
nes alternativas en provecho mutuo. El
rsicer principio, que de verdad importa,
podría formularse asi: máxima coopera-
ción entre Cataluña y Aragón y, a tal
fin, comenzar por articular un cauce
permanente de concertación.»

Más tarde, en su parlamento, Baila-
rín Marcial propuso la creación de una
comisión mixta integrada por 'la Gene-
raütat y la Diputación General de Ara-
gón. «A f¡n de estudiar en ella todos
los horizontes de cooperación, tanto de
lo temporal como de lo permanente, pa-
ra poner en práctica aquella de modo in-
mediato, y plantear, en su día, un gran
convenio de cooperación peí manente re-
cabando la correspondiente autorización
parlamentarla »

Mar ida je perfecto

Entró después en consideración de
orden histórico, social y económico.
Destacando la escasa población de Ara-
gón y la gran capacidad empresarial de
Cataluña, «que podría dar origen a un
maridaje perfecto, originándose una dis-
persión urbana industrial en nuestra
área, que quedaría cade vez más inte-
grada en la catalana.

E! acto académico en el que actuó
de mantenedor el senador Bailarín Mar-
cial se celebró en el salón de sesiones
de la Paeria, ya que al momento de
comenzar el acto, en el Teatro Princi-
pal, donde estaba convocado, había es-
caso público. Asistieron las autoridades
leridanas presididas por el gobernador
civil, obispo de le diócesis, alcalde de
la ciudad, parlamentarios leridanos y os-
censes, y unos veinte alcaides de la
provincia hermana. — Aurelio BAU-
TISTA.

PRÓXIMO CURSO
• Sin necesidad de estudios previos

9
• Desarrollado por especialistas en este campo

í pediatras, psicólogos, puericultores }
• Plazas f imitadas

Curso autorizado por el Ministerio
^MdM^^^^Ú Ciencia
11^ ^ ^ ; Para ¡rnayor información

M profíioiere de servicios etoíivos sa
0/ ValiénGia, 477 énto. 3? BÁRCELO NA-13
En fARRASA: C/. Bajo Plaza, 18

r.: En HÓSPITALET: c/. Casanovas, 17-21
7 Curso impartido por: CUPER

Doña
Calle/Plaza
Teléfono
Localidad

Edad
DP.

Horario para entrevistas:
mañanas de a tardes de a

CINTRO PRIVADO Autorizado

n» Pisó
Profesión

„„„ Prou.

... inriifprAntp , IIIM,

por el M.E.C. n?199-1

Sant Adriá de Besos

Hospital en vez
de ambulatorio

Es la propuesta de la
Asociación de Vecinos
de Sant Adriá Nord
tras un análisis de la
situación sanitaria

La faifa de asistencia sani-
taria es el primer y principal
problema que preocupa a los
vecinos, según pone de mani-
fiesto la encuesta realizada

r la A. V. Sant Adria Nord.
asociación ha efectuado

una primera valoración de!
problema, que fue debatida en
una reciente asamblea, y cuyo
planteamiento ha sido hecho
público.

Al analizar ¡a suuacion actual, de-
nuncia que han pasado vanos años
sin que se subsanaran lo mas míni-
mo ¡as condiciones casi infrahuma-
nas en que funciona el «ambulatorio
piovisional» de la Segundad Social,
que debe atender —en potencia— a
103 000 personas (sector Sant Adria
—margen izquierda del río—, asi
como los populosos barrios badalo-
neses de Artigas, Llefiá y San Ro-
que)

Por otra parte, desde hace tiempo
el pueblo de Sant Adriá dispone ofi-
cialmente de los terrenos destinados
a un nuevo ambulatorio, cuyo presu-
puebto de construcción fue aprobado
ht,ce un par de años, sin que se se-
pa cuando empezarán realmente las
obras, pues la última promesa del
INP indicaba que se iniciarían en
enero del presente año.

Considerando todo ello, junto con
el hecho de que Catalunya va recu-
peiando a través de la Generalitat la

facultad de administrar y organizar
sus equipamientos, la A. V. Sant
Adriá Nord planteará a la Coordina-
dora de AA. VV., así como a los par-
tidos políticos locales, desarrollar
una acción conjunta cerca da la Ge-
neralitat proponiendo una alternati-
va sanitaria popular para Sant Adriá,
basada en los principios del «Servei
Nacional de la Salut». plan sanitario
respaldado por casi la totalidad de
partidos que componen el Consell
Executiu de la Generalitat.

Un proyecto obsoleto

La propuesta, con una visión de
futuro, viene resumida del siguiente
modo: •

a) Aplicar el área considerada el
concepto de zona sanitaria urbana,
lo que significaría la Instalación de
cinco unidades asistenciales básicas
y un hospital general básico.

b) Dentro de esta zona sanitaria,
como actuación mas factible e inme-
diata, considerar obsoleto el proyec-
to de ambulatorio, cambiándolo por
el de Hospital General Básico, que
aproveche los terrenos adquiridos ya
que su situación es óptima dentro
del área considerada.

c) El terreno destinado a ambula-
torio —que sería utilizado pare el
hospital—, queda disminuido en par-
te muy Importante por el proyecto de
construcción de la Comisaría de Po-
licía asignada a Sant Adriá. El cam-
bio de ubicación de esta Comisaria
—por otra parte tan necesaria para
el municipio— se hace imprescindi-
ble para hacer posible el proyecto.
De este modo se dispondría de 2.000
metros cuadrados edificables hasta
ocho plantas, en el centro mismo de)
área sanitaria. — J. GONZÁLEZ HER-
GUETA.

Ripoll •

La Eseolanía
de Montserrat,
en la
elatisura del
milenario'

Con motivo de ía clausura del Año
del Milenario de la, tercera consagra-
ción de la basílica del monasterio de Ri-
poll, la abadía de Montserrat estará pre-
sente en las fiestas de clausura con un
concierto extraordinario, en el marco de
la basílica del monasterio, bajo la di-
rección del padre Jreneu Segarra, el
viernes próximo, día 10, a las 9.30 de la
noche.

En la primera parte del programa, la
Escolanía .interpretará música medieval
catalana, según obras de un manuscrito
del siglo 10 del «Scrlptorium» d« Ripoll
y del «Llibra Vermell», de Montserrat
del siglo XIV, completadas con una pie-
za instrumental. La segunda parte esta-
la dedicada a música popular catalana.

Con la actuación da la Escolanía de
Montserrat se inician las fiestas de
clausura del Milenario, que culminaran
el domingo día 12, a las 11 de la maña-
na, con la solemne celebración eucans-
tica presidida por el doctor Masnou,
obispo de Vic, y concelebrada por el
doctor Camprodon, obispo de Gerona,
doctor Martí, obispo de1 la Seu d'Urgell,
sucesores de los obispos que, hace mil
anos, asistieron a la tercera consagra-
ción, dom Cassia Just, abad de Montse-
nat y sacerdotes ripolleses.

A continuación, en la misma basílica,
tendrá lugar un acto literano-musical a
cargo de! historiador Antonio Pladevall
y de la Capilla de Santa María, dirigida
por Joaquim Maideu. Acabado el acto,
el obispo de Vic clausurará oficialmen-
te el Año del Milenario.

La Exposición del Milenano, instalada
en la capiall de San Vicente, permane-
cerá abierta a todos los estudiosos que
se interesen por las piezas que con-
tiene. — L. V.

En 1945 empezamos a producii
"café soluble" én España.

Desde en/onces, para hacerlo,
seleccionamos cuidadosamente los
cafés de las mejores cosechas del
mundo. Día a día,hemos ido

, perfeccionando todas las facetas de
su elaboración gracias a la experiencia
acumulada durante tantos años. Sólo
así podemos ofrecerle hoy este "nuevo"
NES£A¿£con un sabor mgs gélido
y un aroma' todavía, más intenso. ,

Para que usted lo distinga,
e ' "nuevo" NESCAFE viene envasado
en un nuevo frasco, con una nueva •
etiqueta y una nueva tapa, "firmada"
por Nestíé, que garantiza e! producto,
y lo hace inconfundible.

Nuevo" NESCAFÉ, mejorando lo pasado.

. »s una matsa reflisírada por "Nestlé" que ampara un extracto éolubled» eafé.
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